
香港文匯報訊 香港海味雜貨商會日前在上
環好彩酒樓舉行春節聯歡晚宴，主席麥澄
波，副主席蘇傑開、毛孔懷、梁幹榮、王偉
民，永遠會長庾燦輝、梁泳潮，名譽會長庾
柱林、陳輝、蘇榮輝等出席歡度新春。
麥澄波表示，瑞兔送雪去，祥龍迎春來。

他代表香港海味雜貨商會有限公司祝大家新
年財源廣進，身體健康。他說，過去一年，

在中央政府的大力支持和特區政府的領導
下，在社會各界的共同努力下，香港經濟復
甦得到進一步鞏固和發展，這些都是值得我
們加以珍惜的。
麥澄波指出，新的一年，期望全體會員能

夠一如既往，團結互愛和氣生財，繼續秉承
「貨真價實、童叟無欺」的優良營業守則，為
保持香港社會長期穩定繁榮而努力。

香港文匯報訊 香港女童軍總會日
前在加士居道總部舉行壬辰年新春團
拜，場面熱鬧。總監彭徐美雲致辭時恭
祝各位在龍年如龍飛騰，龍精虎猛。她
說，新春團拜是該會的重要傳統慶祝
活動，每年皆在總會花園舉行，目的
是與各女童軍好友歡度佳節。

曾鮑笑薇唐淑蘭等出席
香港女童軍總會會長曾鮑笑薇，

中聯辦青年工作部副部長唐淑蘭，
香港警務處副處長李家超，入境事
務處副處長鍾林慧在該會副會長鍾
逸傑、陳唐芷青、梁王培芳、唐尤
淑圻、王嚴君琴，總監彭徐美雲陪

同下一同主持切金豬儀式，祝願各
位龍年行大運，萬事如意。
彭徐美雲表示：「香港女童軍在

95年的歷史中，得到社會各界人士
的熱心支持，令各項活動能夠圓滿
舉行，更令女童軍們體現團隊及服
務精神。」
她指出，總會未來將會繼續努

力，培育更多女孩子成為獨立、自
信、出類拔萃的今日新女性，成為
社會未來領袖。

蔡關穎琴陳曦齡主持祝酒
切金豬儀式後，主禮嘉賓連同女

童軍會員及來賓，包括蔡關穎琴，

女童軍總會名譽副會長陳曦齡、陳
鄭詩韻、陳明耀、曹金霖、郭羅桂
珍、林貝聿嘉、李細燕、孟顧迪
安、鄧鳳賢、鄧宣宏雁、楊舒振
聲，女童軍各地方協會、分會會長
及主席，一同主持爆竹迎春以及祝
酒儀式。隨後即響起「財神到」音
樂，財神大派利是，將現場氣氛推

至高潮。
蔡關穎琴身穿紫色華服。她笑

說，這其實是舊裳，而自己衣櫃裡
有10多套華服，可以輪流穿。曾擔
任香港女童軍港島地方協會會長的
她熱心童軍事業，服務港島地方協
會達8年，只要在香港，她一定會出
席總會的新春聚會。

李強介紹浙經濟社會發展情況
李強向訪問團介紹了浙江省經濟社會發展以及文

化建設等方面的情況。他表示，浙港兩地各具特色

和優勢，相互間的交流交往歷來頻繁，具有很強的

互補性，浙江有許多文化資源可以交流，老百姓希

望有更多的精神產品。此次舉辦浙港兩地京劇名流

匯演活動，有助於進一步擴大浙港兩地的交流與合

作，有助於進一步加深兩地人民的了解和情誼，有

助於進一步弘揚中華文化，是一項非常有意義的文

化交流活動。

李德麟：力促兩地文化交流合作
李德麟對李強的會見表示感謝。他表示，此次浙

聯會訪浙的主題是文化交流與經濟合作，浙聯會願
為進一步促進浙港兩地文化交流、經濟合作等各項
事業發展貢獻力量。本屆浙聯會獲得社會各界的支
持力度大大加強，可以有所作為。訪問團不僅有許
多浙江地市的同鄉會會長，還有許多中、青年理
事，許多浙籍青年在浙聯會的支持下，積極開展各
項有意義的活動。
「浙港文化交流—弘揚國粹迎新春」浙港兩地京

劇名流匯演10日晚在浙江話劇團劇院舉行，來自浙
江、香港、上海、湖北、天津等地的京劇名家攜手
獻上了《失空斬》等經典名段。

曾德成沈沖賞京劇匯演
此次匯演由浙江省文化廳、浙江海外聯誼會、

香港浙江省同鄉會聯合會共同主辦。作為今年浙
港系列文化交流活動之一，演出得到了浙港兩地
各方面的大力支持，浙江省長夏寶龍，省委常
委、宣傳部長茅臨生，香港特區民政事務局局長
曾德成，中聯辦協調部部長沈沖，及李達三、車
越喬、曹其鏞、李和聲、李德麟等香港浙江同鄉
會聯合會訪問團一行一同觀看了演出。在浙期
間，京劇名家們還參加了與浙江大學票友京劇聯
歡等文化交流活動。

港政協捐浙大教育基金

曾德成和沈沖是作為此次浙聯會訪問團的名譽團

長專程趕來杭州的。在浙期間，訪問團還參觀考察

了浙江海外高層次人才創業園、阿里巴巴集團、西

泠印社等。

在浙江大學考察期間，浙聯會名譽會長曹其鏞還

代表浙江省政協香港委員向浙江大學教育基金會捐

贈10萬元。
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李德麟率團考察杭州 李強湯黎路會見
浙省長夏寶龍晤浙聯會

香港文匯報訊（記者 茅建興 杭州報道）由香港浙江省同鄉會聯合會會長李德麟率領的

浙聯會訪問團9日至11日於杭州考察。浙江省省長夏寶龍，省委副書記李強，省政協副主

席，省委統戰部部長湯黎路等分別會見、宴請訪問團成員。

王榮出席深春茗 宴港澳友好

海味雜貨商會慶新春

女童軍總會新春團拜
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中總婦委團拜賀龍年

香港文匯報訊（記者 茅建興 杭州報道）隨香
港浙江省同鄉會聯合會訪問團赴浙的香港特區民
政事務局局長曾德成，日前在杭州與浙江省文化
廳廳長楊建新等會晤，就浙港文化合作交流進行
洽談。

曾德成：籌辦饒宗頤書畫展
曾德成表示，此次是浙港兩地文化領域合作的

首次官方會晤，雙方將進一步推進文化交流，爭
取簽訂相關合作協議，今年年中就爭取在杭州舉
辦饒宗頤書畫展。
他續說，浙港兩地有廣泛的文化資源可以交流

合作，如饒宗頤就擔任了杭州西泠印社社長。此
次赴浙，他也向浙江方面介紹了香港西九龍文化
藝術區的發展情況。目前，內地相當重視文化的
發展，有許多合作空間，如今年浙江省博物館將
會在香港舉辦豐子愷藝術展。

官明：冀浙港加強直接交流
據浙江省文化廳港澳辦副主任官明介紹，浙江

文化演出市場繁榮，位居全國前列，浙港兩地多
年來文化交流頻繁，僅去年就有來自港澳台地區
180批的歌手和團體來浙演出，市場效益很好。
同時，去年杭州越劇院、寧波歌舞團、紹興小百
花、浙江昆劇團等也成功在港演出。
官明表示，今年兩地還將有廣泛的交流活動，

香港的文化市場離不開內地，香港的文化演出進
入浙江，很容易佔領市場，有吸引力，望今後雙
方可以多加強直接交流，共同開展藝術創作，共
同發起文化活動。

香港文匯報訊（記者 解玲）龍年
伊始，香港中華總商會婦女委員會
日前假中總8樓禮堂舉行壬辰年新春
團拜，眾姐妹嘉賓近60人歡聚一
堂，共賀新禧。
中聯辦協調部副部長廖勛、處長

宋瑋、秘書萬潔和黃柳雲，香港中
國企業協會副總裁朱莉、行政財務
部總監吳絳星和駱耀坤等。婦委會
主席周娟娟祝願來賓龍年如意吉
祥，身體健康，青春美麗。

李文潔趙鍾月瓊等出席
出席嘉賓還包括：上海實業控股

有限公司行政人事部高級行政經理
李文潔，香港中華廠商聯合會婦女
委員會主席趙鍾月瓊、副主席陳陳
燕兒，香港僑界社團聯會婦女委員
會主任鄭玉蘭、副主任林秀清等。
中總副會長袁武、莊學山伉儷亦

到場向姐妹們致賀新春，場面溫馨
熱鬧。

周娟娟:參與工商事務
會上，周娟娟回顧過去一年在各

位首長和姐妹的支持下，婦委會繼
續積極參與工商事務，關注社會發
展，先後舉辦了多個專題講座、訪

問活動和聯誼聚會，同時參與舉辦
香港工商界婦女紀念「三八」國際
婦女節及慶祝國慶活動，團結了工
商婦女的力量，也加強了與社會各
界的聯絡，更促進了姐妹間的感
情。

接待兩地婦女團體交流
同時，婦委會年內也接待了多個

來自內地、台灣及澳門的婦女團
體，加強兩岸婦女的交流與聯繫。

當中還組織了廣東考察訪問團，拜
會廣州市政協、廣東省婦女聯合
會、中山市婦女聯合會等機構，就
粵港婦女的合作發展進行了交流。

聯繫工商婦女關心社會
周娟娟希望，婦委會在新一年繼

續做好會務工作，團結和聯繫工商
婦女，同時更多地關心社會事務，
為創造和諧社會盡一份力量，為香
港社會繁榮安定做出貢獻。

陳小玲陳耘胡葆琳捧場
中總婦委會副主席陳小玲、陳

耘、胡葆琳、鍾茂如，榮譽主席黃
麗群，常務委員鄧楊詠曼、周莉
莉、梁婉儀、李楊一帆、王敏馨、
林張麗瓊、曾志萍、葉淑真、譚胡
秀英、譚弗蕓等出席。
當晚，大會準備了抽獎遊戲助

興，姐妹們更紛紛盡展歌喉，整晚
歡笑滿堂，人人盡興而歸。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）深圳市日前舉行龍年

春茗，來自各民主黨派、無黨派、港澳及海外等深圳統一戰線領

域500多位各界知名人士歡聚一堂。廣東省委常委、深圳市委書

記王榮出席並致辭。他表示，今年是鄧小平發表南方談話20周

年，做好深圳今年的工作，意義重大。
全國政協委員、香港東海聯合（集團）有限公司董事長黃楚標

希望進一步加強香港與內地的交流，「香港回歸已經15周年，希
望港人有機會參軍，保衛國防，令更多港人有身份認同感，可先
考慮讓香港年輕人在上大學前當資源兵」。
內地「雙非」孕婦來港產子問題近日受到超高關注，出席春茗

的全國政協委員、香港新寶德投資有限公司董事長劉宇新表示，
「雙非」孕婦數量龐大，目前香港的醫療配套不足以應付，而廣
東的「雙非」孕婦佔最大比例，希望粵港政府能夠協商共同解決
問題。
他透露，將聯合其他港區政協委員在全國兩會提交相應提案。

鑽總晚宴慶12周年
香港文匯報訊 香港鑽石總會12周年會慶晚宴暨新春團拜，日前假上

環澳門賽馬會金潮閣隆重舉行，香港海關貿易管制處處長張細恩，立
法會議員方剛，上海鑽石交易所總裁林強，香港消費者委員會總幹事
劉惠卿，香港中區警署高級警司羅卓洪等應邀擔任主禮嘉賓，聯同該
會創會會長馬墉宜，第六屆常務委員會主席周允成及會員、同業和各
界商業友好歡聚一堂。

周允成：鑽石行業市道佳
周允成致辭時表示，2011年鑽石行業的市道整體表現不俗，惟2011

年亦是價格波動的一年，尤其是石坯。幸好，透過鑽石總會及整個行
業的共同努力，香港仍然穩據「亞洲鑽石中心」的領導地位。他謂，
香港鑽石總會一向致力與鑽石業界保持緊密聯繫，為推動行業的長遠
發展而努力。
展望2012年，他指由於歐債危機未減、銀行政策也許會轉趨審慎、

消費者信心亦可能受影響，然而，他相信只要同業能繼續齊心協力、
靈活應變及積極爭取，掌握大中華市場的發展機遇，未來數年的發展
應該依然樂觀。
胡楚南致辭時首先祝各位龍年龍馬精神、龍精虎猛、萬事勝意。他

指會慶晚宴得以順利籌辦，實在有賴各位常務委員及贊助商的鼎力支
持，才能令晚宴更多姿多采。
出席的嘉賓尚包括：上海鑽石交易所董事袁文瑤，香港貿易發展局

製造業拓展總監周瑞鹿，港九珠寶首飾業文員會理事長莫炳和，香港
玉器商會會長陳國民，香港旅遊發展局業務拓展總經理郭志傑，香港
中區警署總督察賴孝光及九龍珠石玉器金銀首飾業商會理事長楊橋
等。

■女童軍新春團拜賓主合照。

■深圳市龍年春茗場面熱鬧。 香港文匯報記者李望賢 攝
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